

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Échos Covid

Par I. I.

MUTATION DU VIRUS: L'OMS APPELLE L'EUROPE À RENFORCER LES CONTRÔLES



Photo: AFP

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) appelle ses membres en Europe à "renforcer leurs contrôles" du fait de la nouvelle variante du coronavirus circulant au Royaume-Uni, a indiqué hier sa branche européenne à l'AFP.

Hors du territoire britannique, une poignée de cas ont été rapportés au Danemark (9), ainsi qu'un cas aux Pays-Bas et en Australie selon l'OMS, qui recommande à ses membres "d'accroître leurs capacités de séquençage" du virus avant d'en savoir plus sur les risques posés par la variante, a indiqué une porte-parole de l'OMS Europe.

MACRON: ÉTAT DE SANTÉ "STABLE"

Le président français Emmanuel Macron, testé positif au Covid-19 jeudi, présentait hier "un état de santé stable" par rapport à la veille et les résultats de ses examens cliniques et paracliniques "se sont révélés rassurants", selon l'Élysée.

• BILAN: PLUS DE 1,68 MILLION DE MORTS

La pandémie a fait au moins 1 685 785 morts dans le monde, selon un bilan établi par l'AFP à partir de sources officielles, hier. Les États-Unis restent le pays le plus touché tant en nombre de morts (316 202) que de cas recensés (17 659 271), suivis par le Brésil (186 356 décès), l'Inde (145 477), le Mexique (117 876) et l'Italie (68 447).

• VACCINS: BOLSONARO DÉNONCE UNE "HÂTE"

Le président brésilien Jair Bolsonaro estime que "la hâte" mise à vacciner les populations contre le coronavirus n'est pas justifiée, alors que le plan national d'immunisation de son gouvernement est la cible de nombreuses critiques tant à l'intérieur qu'à l'extérieur de son pays.

Gabon: vingt-sept nouveaux cas et un décès

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

Au moment où plusieurs pays africains redoutent une deuxième vague de la pandémie de Covid-19, le Gabon ne cesse de fournir des efforts pour maîtriser la propagation de ce virus au sein de sa population, même si des inquiétudes demeurent. Dans son point habituel de communication du vendredi 18 décembre, le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon a annoncé que sur les 3 787 prélèvements effectués dans quatre provinces, 27 nouveaux cas positifs ont été enregistrés. Soit un pourcentage de 0,7 %, en hausse par rapport au 16 décembre où il était de l'ordre de 0,4 %. La province de l'Estuaire compte 23 nouveaux cas sur 3 643 prélèvements réalisés à Libreville. Sur les 53 prélèvements effectués à Franceville, dans la province du Haut-Ogooué, aucune nouvelle contamination n'a été diagnostiquée. Il en est de même dans la province du Moyen-Ogooué où 58 prélèvements ont été réalisés à Lambaréné. En revanche, 4 nouveaux cas positifs ont été enregistrés sur les 32 prélèvements effectués à Port-Gentil, dans l'Ogooué-Maritime. Concernant la prise en charge, indique le Copil, 5 personnes sont hospitalisées et 3 patients se trouvent en réanimation, comme le 16 décembre dernier. Notre pays a malheureusement enregistré un nouveau décès ces 72 dernières heures, portant à 64, le nombre des morts liés au Covid-19 depuis son apparition sur le territoire national le 12 mars dernier. Parallèlement, nos services hospitaliers ont enregistré 31 nouvelles guérisons ces trois derniers jours, ramenant le nombre des cas actifs à 82, contre 87 le 16 décembre dernier, soit 72 heures avant. Depuis le début de la pandémie, ce sont 343 800 prélèvements qui ont été réalisés dans les 9 provinces du pays parmi lesquels, 9 400 cas testés positifs, soit, un pourcentage de 2,7 %, 9 254 cas guéris, soit un pourcentage de 98,4 %.

Photo: DR



Situation épidémiologique du Gabon au 18 décembre 2020.

Une nouvelle souche du virus préoccupe la communauté scientifique

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

ALORS que le monde entier compte encore les morts du coronavirus (plus d'un million hier), voici qu'une nouvelle variante du Covid-19 inquiète déjà. Cette souche du SARS-CoV-2, apparue au Royaume-Uni, en particulier dans le sud-est de l'Angleterre, permettrait au virus de se transmettre plus facilement et plus rapidement. Cette nouvelle variante qui contient 23 mutations - un nombre inhabituellement grand, selon les experts - s'attache aux cellules et y pénètre plus rapidement. Que faire donc à présent face à ce nouvel ennemi de santé publique apparaissant ainsi à l'approche des fêtes de fin d'année? Ce qui a amené le gouvernement britannique à annoncer, samedi soir, le reconfinement de Londres, du sud-est de l'Angleterre et d'une partie de l'est, contraignant plus de 16 millions d'habitants



Photo: DR/L'Union

Une nouvelle variante du nouveau coronavirus apparue au Royaume-Uni inquiète les épidémiologistes.

à rester chez eux et à renoncer aux retrouvailles de Noël. Les commerces non essentiels ont fermé et tous les déplacements en dehors de ces zones, placés sous le niveau d'alerte le plus élevé, que ce soit pour aller ailleurs au Royaume-Uni ou à l'étranger, sont interdits. Les pubs, restaurants et musées y étaient déjà fermés depuis mercredi. "Malheureusement, la nouvelle souche était hors de contrôle. Nous devons reprendre le contrôle, et la seule manière de le faire,

est de restreindre les contacts sociaux (...) C'est un énorme défi jusqu'à ce que nous ayons déployé le vaccin pour protéger les gens. C'est ce à quoi nous serons confrontés au cours des deux prochains mois", a déclaré Matt Hancock, ministre de la Santé britannique. Par ailleurs, des chercheurs sud-africains ont identifié, le vendredi 18 décembre dernier, une "variante 501.V2" et signalé son apparition à l'Organisation mondiale de la santé (OMS).